

Inglaterra reformó su Iglesia. Dicho de manera mas exacta: Enrique VIII impuso la reforma, ejecutando a los obispos que se negaron a seguirle. Nosotros llamamos a la Iglesia anglicana, protestante; ellos la denominan católica-inglesa; y para diferenciarse de nosotros, nos llaman católicos-romanos. Entre los anglicanos existen diversas alas. Una de ellas, conocida por la "Alta Iglesia", la mas tolerante, la mas fervorosa, emplea el Misal romano -el católico-, aplica el Sacramento de la Comunión, y se acerca extraordinariamente a ~~los~~ ^{nuestros} modos católicos romanos. Las conversaciones entre católicos y anglicanos ~~han~~ ^{de la Iglesia Católica.} se han desarrollado con diversas alternativas, sin dar lugar a resultados espectaculares, ~~y~~ ^{pero} sin cortar los puentes, siquiera ~~al~~ ^{al} través de estos se hallen tendidos ~~mas~~ ^{mas} extraordinarias medidas de discreción. ~~Los~~ ^{mas} ingleses pues mantienen una Iglesia nacional, cuyo jefe simbólico es el rey, ~~los~~ ^y cuyos obispos, principes de esa Iglesia, y Pares del Reino, ~~son~~ ^{son} equiparados a ~~los~~ ^{los} y por ello asientan en la Cámara de los Lores. Esa Iglesia ~~se~~ ^{se} halla sostenida por sus propios adeptos, con independencia económica del Estado, a cuyos presupuestos no tiene acceso, ~~en~~ ^{viviendo} materia económica ~~en~~ ^{en} la Iglesia y el Estado en régimen de ~~total~~ ^{total} separación. El régimen político ~~es~~ ^{es} de absoluta libertad de cultos para todas las confesiones religiosas. Se calcula que un setenta y cinco por ciento de los británicos tiene religión, siendo un cincuenta por ciento anglicanos y un veinticinco por ciento de todas las restantes confesiones. Los católicos se hallan en proporción de un seis por ciento de la población total. Su ~~momento~~ ^{principales} incremento es lento, pero ~~ininterrumpido~~ ^{cuatro:} ininterrumpido. Las causas ~~de~~ ^{de} este aumento son ~~tres:~~ ^{tres:} La constante inmigración irlandesa es católica; las familias ~~católicas~~ ^{católicas} no limitan el número de hijos y son por lo general numerosas; los matrimonios mixtos de católicos y protestantes forman siempre familias ~~frecuentes,~~ ^{frecuentes,} católicas; y, aunque no muy ~~numerosas~~ ^{numerosas} se ~~dan~~ ^{dan} producen conversiones de las diversas confesiones protestantes a la católica, sin que se dé el fenomeno contrario, como no sea por rara excepción.

La Iglesia anglicana -repetimos-, como todas las restantes en Gran Bretaña, vive de sus propios medios. En alguna ocasión nos hemos ocupado desde esta misma tribuna de los presupuestos ordinarios de la Iglesia ^{inglesa} ~~Angli~~ ^{los} ~~cana~~ y de su organización económica. Vamos ahora a referirnos a ^{los} ~~a~~/medios extraordinarios a que acude y de los criterios ~~mismos~~ que han sido publicamente exteriorizados con ese motivo.

La coronación de los soberanos británicos tiene lugar en la Abadía de Westminster, ^{bajo cuyas bóvedas} ~~donde~~ se guarda la Losa de la Coronación, que los estudiantes ~~nacionalistas~~ nacionalistas republicanos escoceses extrajeron de su recinto en Navidad de 1951 llevandosela a Escocia, donde, tras largas pesquisas, logró descubrirla la policía. El hecho de la Coronación de la Reina Isabel que tendrá lugar el próximo mes de Junio, ha dado motivo al Sr. Churchill para lanzar un llamamiento al país, ^{pidiéndole que concorra con sus} ~~para~~ aportaciones económicas para realizar en el histórico y monumental templo ~~obras~~ obras extraordinarias de conservación y reparación ~~por~~ por valor de un millón de libras. Las primeras sustanciales colaboraciones fueron ~~prestadas~~ rendidas por ~~todas~~ las personas de la familia real. En la organización de la encuesta figuran con preminencia, entre otras personas, las señoras de Churchill y de Atlee. Todas las diferencias mantenidas en política se quedan fuera del recinto sagrado, ^{acerquen y coordinen} ~~para~~ para que los primeros apellidos del país se ~~unieran~~ unieran en la obra de mantener el templo ~~mas~~ simbólico de la Iglesia Nacional Inglesa. Existe, como se ve, unión espiritual y relación cordial entre gobernantes y gobernados contemplando los problemas de la Iglesia; pero, el millón de libras esterlinas del presupuesto extraordinario de conservación y reparación de la Abadía de Westminster ~~se cubre~~ en su totalidad con aportaciones ^{carga para el erario público ni} ~~voluntarias~~ voluntarias, sin/participación ~~alguna~~ alguna del Estado. La Iglesia inglesa está reconocida por el Estado, pero no vive económicamente protegida, que ~~ta~~

quiere decir tanto como subordinada. No espera ~~que el~~ a que el conserve y restaure Estado ~~mantenga~~ sus catedrales, construya sus seminarios, y mantenga a sus sacerdotes, trocados de tal guisa en funcionarios de la Administración pública.

El éxito de este primer intento ha animado a los ingleses a proseguirlo. Así ha sido constituido un fondo extraordinario dotado ~~con~~ con 50.000 libras en el Condado de Wiltshire, bajo la presidencia del Duque de Somerset, ~~con~~ con la finalidad de preservar las iglesias de valor ~~histórico~~ religioso, histórico o arqueológico del Condado. Los prelados de Bristol y Salisbury han sido designados vicepresidentes del Patronato, ~~además~~ además integrado por cuatro clerigos y otros cuatro laicos. Ese mismo sistema va a ser aplicado en los restantes condados, hasta alcanzar la suma de cuatro millones de libras esterlinas ~~que es el presupuesto necesario para realizar aquella labor en todo el territorio del Reino Unido.~~ -cerca de quinientos millones de pesetas-

Con este motivo, ha vuelto a ser ~~discutido~~ discutido por la opinión pública ~~británica~~ británica ~~el problema de los estipendios de los pastores de la Iglesia anglicana,~~ el problema de los estipendios de los pastores de la Iglesia anglicana, acometido con gran resolución por el Arzobispo de Canterbury el año 1947, fijándose ~~en~~ como mínimo en 550 libras anuales ~~unas 65.000 pesetas-~~ (mas casa libre de rentas) /los haberes de un párroco o vicario en activo, y en 300 libras por año ~~su retiro o jubilación.~~ -unas 35.000 pesetas- Debe aspirarse ~~que las Sagradas Ordenes sean recibidas~~ a ~~que las Sagradas Ordenes sean recibidas~~ por los aspirantes al sacerdocio el Poder-, ~~que las Sagradas Ordenes sean recibidas~~ con un espíritu de completa indiferencia ~~respecto a los problemas de remuneración por~~ respecta a los problemas de remuneración por ~~la actividad de un Pastor de almas; El sacerdote debe vivir para su Iglesia; pero~~ ~~quien sirve al altar~~ ~~vivir del altar,~~ ~~con una asignación decorosa, que corresponda al respeto y consideración de que un Ministro del culto está rodeado en nuestra sociedad. Solo así lograremos que prevalezcan los fundamentos morales de nuestra vida nacional.~~ ha de ~~con~~ con una asignación decorosa, que corresponda al respeto y consideración de que un Ministro del culto está rodeado en nuestra sociedad. Solo así lograremos que prevalezcan los fundamentos morales de nuestra vida nacional.

Ha sido evocado el problema que fué planteado y resuelto por la Ley de

y con aplicación de la doctrina de separación de la Iglesia y el Estado, en cuya virtud, ningún clérigo que hubiere recibido las órdenes sagradas puede ser empleado como maestro o institutor en una escuela mantenida o subvencionada por el Estado, con la sola excepción conservadas por la tradición y llamadas a extinguirse, de los antiguas escuelas de gramática. Ha sido expresada en comunicaciones publicadas por la prensa diaria la posibilidad de que, en pequeñas localidades, pudieran servir al propio tiempo sacerdotes y maestros, para lo cual sería preciso modificar los términos de aquella ley. Inmediatamente ha surgido la resuelta oposición para aquella propuesta. El sacerdote es pastor de almas en todo momento y necesita todo su tiempo para el desempeño de esta función. Ponerlo en duda equivale a desconocer la misión confiada al pastor de almas, tanto en la Iglesia anglicana como en la católica. Existen curas-obreros, que trabajan en las fábricas y talleres. Pero, estos hombres beneméritos son sacerdotes siempre, sin que pierdan su carácter ni decaigan de su significación en momento alguno. La misión que realizan es la de llevar el nombre y la doctrina de Cristo a los círculos industriales y obreros que viven apartados de la emoción religiosa. Al sacerdote pueden pedírsele muchos sacrificios, y uno de ellos, el que renuncie al matrimonio para poder dedicarse por entero a su labor evangelica reduciendo el presupuesto de sus necesidades económicas. Lo que en manera alguna puede sugerirse es que, en lugar de administrar los Sacramentos y cuidar de la parroquia, se dedique a maestro de escuela.

Así se expresan los anglicanos, los protestantes; y lo exteriorizan con su firma puesta en artículos que publican los diarios de Londres. El hecho se presta a muy hondas meditaciones para nosotros, los católicos. Ya sería interesante que, también nosotros participáramos del sagrado temor que los ingleses sienten al contemplar a sus sacerdotes trocados en funcionarios del Estado, y participáramos de su resolución para mantener la Iglesia, los templos y sus sa-

Minister

secretos con independencia de los presupuestos del Estado, que al proteger de tal manera a la Iglesia, ~~manifiesta~~ proyecta sobre ella la sombra de la que los ingleses buscan a todo trance verse libres, *no obstante la ley*

"Iglesia nacional".

15/3